
COMPTE RENDU DE L’ATELIER CADRE DE VIE 4 MARS 2025 

CQ BSM 

 

Présents :  

Jacques, Huguette, Marie-Jeanne, Marie, Josiane, Catherine, Astrid, Joelle, Marion 

 

Retour sur la plénière et l’intervention des élus 

L’atelier cadre de vie remercie la Police Municipale d’avoir répondu à son invitation. L’intervention de 

son représentant a permis de clarifier le rôle de la PM et de répondre aux nombreuses questions des 

riverains. 

La présence du Maire a surpris dans un premier temps mais a été très apprécié car il a pu entendre 

les nombreux sujets récurrents qui préoccupent les habitants du quartier BSM. 

Parmi les questions posées et les sujets évoqués, beaucoup portaient sur les nuisances sonores liées 

à l’activité bistrotière dans l’arrondissement, aux terrasses et au non-respect de certains gérants 

d’établissements de leur environnement et des règles.  

 Le Conseil de quartier BSM souhaite que le Maire donne suite à la demande répétée des 

CQ : nous demandons la création d’une commission bruit à l’instar de certains 

arrondissements Parisiens. Nous rappelons que le bien être des individus ne devrait pas 

être corrélé à une étiquette politique. Les quartiers populaires ont aussi le droit au sommeil 

et à une certaine qualité de vie. 

Un établissement est pointé du doigt pour les nuisances qu’il crée (bruit et néon rouge créant une 

pollution lumineuse préjudiciable au sommeil des riverains et de la faune autour) : Le Cornichon (2 

rue Goncourt). Joelle Morel a pris contact avec les Pierrots de la nuit à ce sujet. Ils ont été rencontrés 

les gérants de l’établissement qui ne comprennent pas en quoi le bruit gène les riverains. Si l’initiative 

de la rencontre est bonne, nous ne pouvons que douter de la pertinence des Pierrots de la nuit qui 

sont juges et parties puisqu’eux-mêmes sont organisateurs d’activités récréatives. 

 

Problème de trafic de drogue : 

Au 28 rue du Buisson St Louis, des adolescents utilisent les petits pour transporter de la drogue. Une 

plainte a été déposée mais la police n’a pas jugé utile d’intervenir. Nous interpellons via le présent 

compte rendu Mr Nour DURAND-RAUCHER sur ce sujet. 

 

Travaux sur la voie publique 

Les riverains déplorent que les différents intervenants (EDF, GRDF, etc.) ne se coordonnent pas sur un 

planning de travaux : il y a des travaux partout dans l’arrondissement et souvent à des endroits qui 

viennent juste d’être terminés (ex avenue de la République, rue St Maur). Cela génère des nuisances 

sonores importantes, une entrave grave à la mobilité et représente un coût pharaonique en termes 

de dépenses. Pourquoi la Mairie ne gère pas les agendas pour optimiser les interventions et 

minimiser les temps d’intervention ?  



 

Initiative des clous et des bancs financés par le CQ BSM 

Jacques se charge de la communication avec la Mairie pour déterminer les emplacements. Il en 

profitera également pour relancer sur les bancs achetés par le CQ il y a maintenant plus de deux ans 

et toujours pas installés à ce jour. A ce propos, et pour satisfaire la demande répétée d’une riveraine 

âgée, le CQ demande que l’un des bancs achetés par ses soins soit placé à l’arrêt de bus 71, devant le 

magasin Darty à Belleville.  

 

La halle alimentaire rue de l’Orillon 

Il va s’agir d’un marché bio à prix bas. Au sein de l’espace, il y aura une cuisine collective et un espace 

pour faire des animations et/ou des réunions. L’ouverture est prévue pour janvier 2026. Le CQ BSM 

demande à être informé et invité (si possible) de la prochaine visite de chantier.  

 

Le gymnase Berlemont 

Le CQ BSM souhaite être associé à la rénovation du gymnase Berlemont et savoir ce qui va être 

réellement fait. Il semble que la perspective est 2029. Cela suppose donc de très gros travaux mais 

lesquels ? Pour faire quoi ? Dans quelles perspectives ? Nous aimerions avoir plus de visibilité.  

 

Le Consulat avenue Parmentier  

Il semble que le Consulat n’est plus un lieu éphémère. Il s’agit maintenant d’une gestion permanente 

au main de la structure Darwin. Darwin aurait racheté la marque Consulat et Etoile Cinéma. Ce 

dernier abandonne l’idée d’un roof top mais maintient le souhait de mettre des salles de cinéma et 

de laisser la gestion à Darwin. Il y a une newsletter avec les programmes. Il serait intéressant de 

s’informer sur la possibilité de programmer des associations artistiques.  

 

Prochaine réunion de l’atelier Cadre de vie : le 1er avril à 18h30 au Picoulet 

Marie émet le souhait d’inviter des intervenants aux réunions de l’atelier Cadre de Vie afin de 

renouveler et inspirer notre travail collectif. Pourquoi pas Sylvie Tissot, sociologue Paris 8 qui étudie 

l’espace public). Une idée retenue par le groupe et à mettre en place. 

 

 

 

 


